
  

平成２５年１２月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 
 

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

２ 番 

阪東 佐智男 

 

１、町長公約について 

 

① 先日の町長選挙において町民に公約されました文書

(マニフェスト)で近々に実行に取組される内容は。 

  特に子育て支援については若いお母さん方が期待

されているが。 

 

② 甲良町の基幹産業である農業がＴＰＰから発した

減反政策の見直しで大きく変貌しようとしています

が、農業従事者のやる気を後押しするためにも甲良と

してどの様な取組又は支援を今後必要と思われるか。 

 

 

 

２、防犯について 

 

① 年末になると高齢者を狙った犯罪が増えますが今

後の啓発活動は。 

 高齢者や一人暮らしの方々に不審な金融商品の勧

誘等未然防止の為、気楽な連絡・相談等の電話窓口設

置が必要と思うが。 

 

② 農業用トラクターの盗難事件が増えています。湖東

や甲賀で半月に１４件発生しています。 

  町としても認定農家等に対して警察と連携し倉庫

点検注意喚起の指導活動をする必要があると考える

が。 

  盗難防止対策のための対策支援金も確認内容よっ

ては創設する必要があるのでは。 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

産 業 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

産 業 課 長 

                    １ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

２ 番 

阪東 佐智男 

 

③ 尼子駅から尼子コンビニまでの街路灯が樹木に遮

られ冬場は非常に暗く感じます。 

少し低い街路灯の設置等対策を検討されてはどう

か。 

 

 

 

３、道の駅販売品の誤表示・不当表示について確認 

 

① 最近食品についての誤表示・不当表示が社会問題と

なっています。 

  道の駅の販売品についても有機栽培・無農薬等の表

示又加工品の産地の間違いなど確認することが多い

と思いますが、確認はされたのか。 

 

② 栽培管理についてトレサビリティーはどのように

確認されているのか. 

 ＊ 町が要求している対象となる品目は。  

＊ 誰がどの様な確認審査をするのか。 

(現地確認はあるのか?) 

＊記録保管期間 

 

 

 

４、学校教育について 

 

① 全国学力学習状況のランキングの報告がありました

が滋賀県は調査学年(小６、中３)とも最下位に近く

特に国語力が低いのは残念な結果と思います。 

   県としても何らかのランクアップの方策を示して

くると思いますが、結果的には町の教育現場取組が重

要であると思います。 

どのような点に学習改善を要するのか。 

  甲良の学力はどの程度か。 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

道の駅管理室長 

 

 

 

 

 

道の駅管理室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

                    ２ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

２ 番 

阪東 佐智男 

 

 

 

 

 

② いじめ問題について各学校にて事実調査(生徒アン

ケート)を行っておられると思うが、本町３校の状況

は。 

  アンケート内容とその結果及び年度の比較はどう

か。(いじめ件数は良化傾向か) 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

西 川 誠 一 

 

１、学校給食センターの進捗状況について 

２５年１１月現在の実施状況はどうなっているか。 

 

① 市長が代わったが一市二町の首長で協定内容には

変更の無い事を確認されたのか。 

 

② 一市二町の会議は何回か。また、その内容は。 

 

③ 工事の進捗状況はどうなっているか。 

 

④ 現有施設はどうするのか。 

 

 

 

２、防災について 

犬上川左岸堤防について 

 

① 台風１８号で損壊した所が数箇所あるが国の激甚

災害としての指定は受けているのか。 

 

② 県の改修計画はどうなっているか。また、施工済み

箇所の状況は。 

 

③ 町としてどのような要望をしているのか。工事の着

工と完了時期はいつか。 

 

 

 

 

町  長 

 

 

教 育 次 長 

 

教 育 次 長 

 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

建設水道課長 

 

 

建設水道課長 

 

 

                                        ３ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

４ 番 

西 川 誠 一 

 

④ 水害防止には川の瀬を変える事と雑木の除去が急

がれるがどのような判断をし、県に要求されているの

か。 

 

 

防災無線について 

 

① 台風１８号時に大雨特別警報が発令されたが、その

対処はいつどのようにしたのか。また、町民にはいつ

知らせたのか。 

 

② 通行止め処置をしたが指示は誰がいつするのか。町

民にはいつ周知したのか。 

 

③ 気象庁や気象台から警報が出された場合の本町へ

の通報はどうなっているのか。また、町民への周知は

夜間を含めどうなっているのか。 

 

④ 防災無線の放送が一部の家庭で聞こえないとの苦

情を受けていると思うが、障害事実確認と対策処置は

どうさているのか。 

 

 

３、鳥獣害対策について 

 

① 鳥獣の駆除が実施されているが成果とその効果は

どうか。 

 

② 確認はどのような方法で行っているのか。 

 

③ 被害状況はどのようなものがあるのか。その数値

は。 

 

④ 農作物等への被害補償はどうなっているのか。 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

産 業 課 長 

 

 

産 業 課 長 

 

産 業 課 長 

 

 

産 業 課 長 

 

                                        ４ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

４ 番 

西  川 誠 一 

 

スズメバチ駆除対策について 

 

① 年間に何件くらいの相談があるのか。 

 

② 指導はどうされているのか。 

 

③  健康・生命への危険も想定されるので行政として早

期の駆除の周知徹底と駆除費用への補助金制度設置

の検討を出来ないか。 

 

 

 

住 民 課 長 

 

住 民 課 長 

 

住 民 課 長 

 

 

 

７ 番 

木 村 修 

 

 

１、せせらぎの里「こうら」について 

 

① 特別会計の補正予算を含む歳入・歳出の、さらなる

説明を。 

 

② 県内道の駅オープン２～３年後の営業形態及び状

況は。 

 

③ せせらぎの里の本オープン後の概算の利益額は。

（４月～１０月） 

 

④ なぜオープン半年で、多額の補填が必要かとか、お

金が廻らなくて運営は大丈夫とか、仕入れ先に売れた

ら支払うと言う形をとっているのに、なぜお金が必要

なのかとか、経理はどうなっているのか。 

 

 

 

２、農地転用（農振法）について 

 

① 年一回の申請期間があったと思っているが、現在の

状況は。 

 

 

 

 

 

道の駅管理室長 

 

 

道の駅管理室長 

 

 

道の駅管理室長 

 

 

道の駅管理室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

産 業 課 長 

                    ５ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

７ 番 

木 村 修 

 

② 池寺～下之郷線・県道野口線の両側の田畑の農地転

用の可能性は。 

 

③ 役場東側の農地取得のハウツウは。 

 

 

 

３、甲良町の人口問題について 

 

① 古河ＡＳの本社オープン、続いて工場の移転建設と

の運びとなる様だが、従業員さんの町内定住をどう考

えてるか。また定住の場合何名ぐらいの人口増と予想

されるか。 

 

 

 

４、道路整備計画について 

 

①  県のアクションプログラムによると、池寺～下之郷

線のＨ２５年～Ｈ２６年の計画があると聞くが、状

況は。 

 

②  歩道の問題も出てくるが見解は。 

      （いわだれ草の問題も含めて） 

 

産 業 課 長 

 

 

総務課参事 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

建設水道課長 

 

３ 番 

野 瀬 欣 廣 

 

１、教育長の「甲良町長選挙違反行為」を問う 

 

①  毎日新聞の記事で「堀内教育長は演説会に弁士と

して参加し、候補の支持を訴えた。選管は、地方公

務員法の「公務員の政治的行為の制限」に触れると

判断」と記載されていますが、選挙管理委員会の判

断は。 

 

 

 

総務課参事 

                    ６ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

３ 番 

野 瀬 欣 廣 

 

② また、教育委員長も口頭注意をされたとあります

が、具体的にどのように注意されましたか。 

 

③ これらの法律違反に対して、例規当局として町長と

協議して、処分を検討もしくは、処分がされているの

であれば、その内容を示して下さい。 

 

④ 堀内教育長はどのような経緯で、弁士を依頼され引

き受けられたのか。 

 

⑤ 以上のような法律違反までして、個人演説会に現職

教育長を依頼されたのはなぜか。 

 

 

 

２、官製談合問題を問う 

 

① 今回の町長選挙では、「官製談合問題」一色で批判

を繰り返されていたようですが、どうのように総括さ

れているのか。 

 

② 町民に対する説明責任がなされていないが、どのよ

うに考えているのか。 

 

 

 

３、北川町政の政策ビジョンについて 

 

① 北川町政２期目のスタートにあたり、マニュフェス

トの実現に努力されると思いますが、今後の大指針で

ある重点町政ビジョンはどのように考えられている

か。 

 

教 育 次 長 

 

 

総務課参事 

 

 

 

教 育 長 

 

 

町   長 

 

 

 

 

 

 

 町  長 

 

 

 

町   長 

 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

                    ７ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

６ 番 

丸 山 光 雄 

 
１、固定資産税の同和減免の廃止について 
 
① 廃止することについては前回の議論で異論がない

答弁だったと思うが、問題は住民合意をどのようにす

るか、いつから実施するかだと思う。 
 
② まず、「廃止」の決断が必要ではないか。 
 
③ どのような段取りで廃止していくのか。一日も早く

終了するべきであり、少なくとも期限を決めて終了す

る必要があるのではないか。 
 
 
 
２、ゴミの週２回収集通年実施について 
 
①  町長の選挙公約では現在２か月を４ヶ月にとある

が、いつから実施するのか。 
 
② 通年実施の見通しはどうか。 
 
 
 
３、金屋地先の名神高速道路高架西出口の交差点の安全

確保について（添付地図参照のこと） 
 
① 出会いがしらの事故が最近多発していると町民か

ら訴えが寄せられたが事故状況の報告を求める。 
 
② 東西道路、南北道路とも交通量の「多い、少ない」

をつけにくい時間帯があるので、双方とも一旦停止の

交通標識にすべきとの訴えだったが。 
 

 

 

 

税 務 課 長 

 

 

 

税 務 課 長 

 

税 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

住 民 課 長 

 

 

住 民 課 長 

 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

総 務 課 長 

                    ８ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１１ 番 

西 澤 伸 明 

 
１、中学校卒業までの医療費無料化の実施について 
 
①  実施時期はいつからか。 
 
② 所得制限、一部自己負担などはどのように検討され

ているか。もし、所得制限、一部負担などの導入を検

討しているのなら、それは退けるべきだと考える。 
 
 
 
２、税金の取り立てまちがいについて 
 
① そもそもFさん個人への「賦課決定」をした事実が

あったのか。 
 
②  Ｆさんの固定資産税の徴収間違いについては謝罪

され一部返還されたが、納税義務者ではないことが

判明したのだから「間違い」を明確にさせるうえで

も残りの全額を潔く返還すべきではないのか。 
 
 
 
３、生活困難家庭に対する勉学支援を 
 
①  両親がいないお孫さんをおじいちゃん、おばあちゃ

んが育てている家庭で「せめて通学の交通費を補助し

てほしい」との切実な要望が寄せられた。「子どもは

社会の宝」として支援制度の創設を。 
【例】月5000円×12か月＝6万円（年）×10件 
＝60万円 

 
 
 
４、「直販所・道の駅」の安定的な発展のために 
 
①  町長選挙のさいに配布されたと見られるチラシが

「せせらぎの里こうら」について述べているが、評

価は自由だが、事実と異なる認識が記述されている

ように思うが。 
 

 

 

 

保健福祉課長 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

 

 

 

税 務 課 長 

 

 

税 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

道の駅管理室長 

                    ９ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１１ 番 

西 澤 伸 明 

 
② オープンから８ヶ月の現状と課題はどのようなも

のか。 
 
③ 当初見込みを上方修正できる現状のようだが、「安

定発展」のためには謙虚な努力が必要と思うが。 

 

④ 生産者、とりわけ町内生産者との意思疎通、住民合

意を進めるうえで大切にしていることは何か。 

 

 

 

５、平成２６年度予算編成について 

 

① 中心的な課題・施策をどのように位置づけ展開する

のか。 

 

 

道の駅管理室長 

 

 

道の駅管理室長 

 

 

道の駅管理室長 

 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

                    １０ 




